



Entreprenante au profit de toutes et tous

Dossier de présentation

GroupeSOS

Le Groupe SOS

Un groupe associatif majeur de la cohésion sociale

Le Groupe SOS est une organisation à but non lucratif, engagée en faveur du vivre-ensemble. Il développe et unit des associations et entreprises sociales, reliées par leur engagement social et environnemental.

Son action s'articule autour de deux grandes priorités : la gestion d'établissements non lucratifs dédiés à la jeunesse, à la santé, aux personnes vulnérables et aux personnes âgées, la préparation d'un avenir durable et solidaire, avec des projets ambitieux pour la transition écologique, la revitalisation territoriale, les commerces responsables et l'accès à la culture.

Laïc et partisan, il porte un véritable projet de société, centré sur l'intérêt général.

Avec une présence dans 50 pays, le Groupe SOS prouve qu'un impact d'envergure est souhaitable, pour bâtir un avenir plus juste et solidaire.

2 millions de bénéficiaires

26 000 personnes employées

1000 établissements sociaux et médico-sociaux, ateliers et chantiers d'insertion, associations et entreprises sociales



Pour les personnes en situation de vulnérabilité

Proposer une offre complémentaire aux hôpitaux publics.

Nos hôpitaux associatifs sont présents sur des territoires parfois menacés par la désertification médicale.

20 établissements et services, dont 11 hôpitaux, assurent la prise en charge de pathologies via une approche pluridisciplinaire et novatrice, et en fonction des besoins de chaque territoire.

Accueillir tou·te·s les seniors, quels que soient leurs parcours de vie et revenus.

Plus de 240 établissements et services, dont des maisons d'accueil pour ainé·e·s, qui proposent un accompagnement de proximité accessible à toutes et tous. Les activités du Groupe SOS auprès des seniors ont été reconnues d'utilité publique.

Accompagner les enfants et adultes en situation de handicap vers une autonomie maximale.

3 800 enfants et adultes en situation de handicap sont accompagnés par des professionnel·le·s qui œuvrent à favoriser leur bien-être au quotidien.

Agir pour les personnes sans domicile fixe.

Le Groupe SOS agit pour les personnes sans-abri, via des hébergements d'urgence et des logements intégrant un suivi social. Nous proposons également des accompagnements pour les personnes SDF présentant des pathologies chroniques ou invalidantes.

Accompagner les personnes en exil.

Avec près de 90 établissements et services à destination des personnes en exil, pendant leurs démarches d'asile ou après l'obtention, le Groupe SOS agit pour favoriser leur intégration en France, en les accompagnant vers le logement, l'emploi, l'accès aux droits, la santé – en particulier la santé mentale.

Assurer un suivi renforcé pour les personnes sous l'autorité de la justice.

13 établissements et services participent à l'accompagnement de 1800 personnes en particulier des auteurs de violences conjugales, et des personnes appréhendées ou condamnées pour faits de terrorisme.

Soutenir les personnes souffrant d'addictions.

Sans jamais porter de jugement, 50 structures et services veillent à proposer la meilleure réponse à la problématique de chacun·e.

Favoriser l'accès à la santé des groupes minorisés.

Personnes LGBTQI+, travailleurs·euses du sexe, personnes en situation de prostitution et victimes de la traite des êtres humains, en situation d'exil... Le Groupe SOS accompagne celles et ceux qui cumulent souvent vulnérabilités et stigmatisations.

Accueillir les femmes en situation d'exclusion.

Des solutions d'accompagnement et d'hébergement sont proposées aux femmes exposées aux violences, à la précarité, à l'éloignement de l'emploi...

Lever les barrières à l'emploi et participer à l'inclusion professionnelle.

Plus de 4 000 personnes sont actuellement en réinsertion professionnelle au Groupe SOS, dans plus de 15 métiers.



Pour les territoires

Revitaliser les zones rurales, les quartiers prioritaires et les centres-villes désertifiés.

1000 cafés accompagnent, soutiennent et maintiennent des cafés dans les villages, afin de contribuer à revitaliser les territoires ruraux.

Auxilia et Geolink Expansion, cabinets de conseils, accompagnent les territoires vers un développement soutenable, résilient et désirabil.

Wimoov propose des solutions pour que la mobilité ne soit plus un frein à l'insertion professionnelle et sociale, en développant des plateformes de mobilité sur tous les territoires.

Préserver le patrimoine naturel français.

Les Brigades Nature forment des personnes éloignées de l'emploi aux métiers verts et proposent des prestations d'aménagement et entretien des espaces verts et naturels.

Wings of the Ocean est une association de premier plan, engagée dans la protection de l'océan, en s'efforçant de combattre les déchets sauvages, notamment le plastique.

Sauvegarder les sites patrimoniaux emblématiques et déployer des lieux culturels innovants.

Le Groupe SOS a permis l'ouverture et la sauvegarde de lieux, alliant patrimoine, innovation et impact social : *la Citadelle*, à Marseille et *H7* à Lyon ; *Creatis*, résidence pour les entrepreneur·e·s des médias et de la culture à Paris ; *Commune Image*, cœur du cinéma indépendant en Seine-Saint-Denis...

Acta Vista œuvre à la réinsertion de personnes éloignées de l'emploi en les formant à la restauration du patrimoine.

Avec *Droit 27*, le Groupe SOS, soutenu par ses partenaires, déploie des actions culturelles pour ses bénéficiaires.

Agir pour le «mieux manger pour tous» et pour la solidarité alimentaire.

Avec *Fermes d'Avenir*, qui accélère la transition agricole ; avec *Les Insatiables*, qui promeut une alimentation santé et plaisir pour toutes et tous ; et aux côtés d'*Andès*, qui facilite l'accès à des produits frais et de qualité à moindre coût, tout en proposant un accompagnement social.



Pour les générations futures

Favoriser l'inclusion dès les premiers pas.

3 400 enfants sont accueilli·e·s au sein des crèches associatives *Crescendo*, qui contribuent à l'épanouissement de chaque enfant en respectant sa singularité. L'accueil des enfants en situation de handicap et le respect de la mixité sociale sont deux priorités des équipes.

Soutenir les enfants, les adolescent·e·s et les jeunes adultes en difficultés ou en danger.

Il est essentiel de permettre à chacun·e, quelles que soient ses difficultés, de trouver sa place dans la société. Nos professionnel·le·s proposent un accompagnement avec hébergement ou en milieu ouvert à plus de 10 000 jeunes, pour fournir des réponses adaptées aux parcours et aux besoins des jeunes et leurs familles.

Accompagner les jeunes sans emploi ni formation.

Le programme *Preapp* propose aux jeunes des Quartiers prioritaires de la Ville des formations d'Aide-Soignant ou d'Accompagnant Educatif et Social.

Notre Centre de Formation des Apprentis (CFA) proposent des parcours pour les métiers du soin et du social.

Eveiller l'esprit critique des nouvelles générations et leur capacité à se forger une opinion.

Plus de 5 000 ateliers d'éducation critique aux médias, principalement auprès de jeunes défavorisé·e·s, sont dispensés par *Respect EMI - éducation aux médias* au sein d'établissements scolaires ou centres socio-éducatifs.

Apporter des solutions concrètes pour les jeunes vulnérables.

Avec le parrainage aux côtés de Parrains Par Mille, grâce au sport comme outil de lutte contre les exclusions, avec Play International et Point Sud, et à travers le tourisme social par l'Adeppa, le groupe priviliege toujours l'éducation et le mentorat.

Conseiller les entreprises dans l'anticipation de l'avenir.

Groupe SOS Consulting collabore avec les entreprises qui souhaitent intégrer à leur stratégie la prise en compte des enjeux sociaux, sociétaux et environnementaux. *Impact Tank* rassemble des experts pour penser la mesure d'impact des innovations sociales. *Impact Campus* développe des compétences pour un monde qui change.

Favoriser les modes de consommation de demain

Les 12 boutiques Altermundi proposent des produits éco-responsables, favorisent des matières premières choisies rigoureusement, et encourageant ainsi de nouveaux modes de consommation durables.

PRENDRE POSITION

Convaincu que les acteurs de terrain doivent être pleinement associés aux décisions qui façonnent la société, le Groupe SOS fait bouger les lignes en proposant des solutions concrètes, tirées de son expérience, à l'échelle nationale et internationale.

POUR LA DÉMARCHANDISATION DE L'INTÉRÊT GÉNÉRAL

Ehpad et crèches privés, cliniques... Des scandales ont révélé que le secteur privé lucratif privilégie parfois la quête du profit au détriment du bien-être des personnes. Parallèlement, les services publics reculent dans de nombreux territoires, entravant l'accès aux services essentiels. Il est urgent de freiner la marchandisation des services d'intérêt général et de donner au secteur non lucratif, porteur de sens, de proximité et d'engagement, la place qui lui revient.

POUR UN SYSTÈME DE SANTÉ PLUS INNOVANT, PLUS ACCESSIBLE ET INCLUSIF

Les personnes LGBTQI+, migrantes, porteuses du VIH, souffrant d'addictions, sont confrontées à des discriminations qui les excluent du système de santé. Il est essentiel de renforcer la prévention et de construire des approches adaptées ; de déployer des centres de santé communautaires ; et de dépénaliser l'usage personnel de substances stupéfiantes afin de mieux orienter vers des parcours de soin et de réduction des risques.

POUR UNE REVALORISATION DES MÉTIERS DU SOCIAL ET DU MÉDICO-SOCIAL

Le secteur social et médico-social fait face à des tensions de recrutement, dont les conséquences sont dramatiques pour les bénéficiaires. Les professionnel·le·s sont mal rémunéré·e·s, tout en étant confronté·e·s à des conditions de travail difficiles. Il est essentiel de former davantage et de mieux reconnaître ces métiers, en les revalorisant à la fois financièrement et en termes de statut et d'image.

POUR ROMPRE DURABLEMENT LE CYCLE DE LA PRÉCARITÉ

En France, la précarité s'aggrave et compromet l'accès aux besoins essentiels : se loger, travailler, se nourrir. Le droit au logement doit être garanti de manière inconditionnelle. L'accès à l'emploi suppose de renforcer les acteurs de l'insertion et de lever des freins à l'emploi majeurs : mobilité, apprentissage du français, modes de garde, etc. Parallèlement, l'insécurité alimentaire ne cesse de progresser. Il est urgent de soutenir davantage les structures d'aide, en particulier les épiceries solidaires. Agir simultanément est indispensable.

POUR FAVORISER LES DROITS FONDAMENTAUX DES PERSONNES EN SITUATION DE HANDICAP

12 millions de personnes sont en situation de handicap en France. Parmi les priorités remontant du terrain : créer, dans chaque département, une plateforme pour garantir la coordination des parcours ; lever toute interdiction au travail des personnes en situation de handicap ; favoriser l'inclusion et le repérage précoce des enfants en situation de handicap, notamment dans les crèches.

POUR UN ACCUEIL DIGNE DES PERSONNES EN SITUATION D'EXIL

Les personnes en exil rencontrent de multiples difficultés avant même le dépôt du titre de séjour et l'accès à leurs droits. Il est urgent de garantir un accès universel et immédiat à la santé, de proposer un accompagnement en santé mentale adapté aux parcours migratoires, de renforcer l'accès à l'emploi, de multiplier les places d'hébergement dédiées aux femmes et reconnaître les violences subies sur le chemin de l'exil.

POUR QUE L'ÉGALITÉ DE GENRE BÉNÉFIE À TOUTES

Les exclusions se renforcent en raison du genre. Il est nécessaire d'agir pour la prise en compte des biais de genre dès le plus jeune âge afin de lutter contre les inégalités dès le départ ; pour la formation des professionnel·le·s du social à la prise en charge des violences intrafamiliales ; pour la mise à l'abri de toutes les femmes vulnérables.

POUR QUE LE MIEUX VIEILLIR NE SOIT PAS UN PRIVILÉGE

Le nombre de personnes âgées dépendantes pourrait passer de 1,2 millions en 2012 à 3,62 millions d'ici 2060. Dès maintenant il est essentiel de : déployer le logement intergénérationnel pour lutter contre l'isolement ; assurer un ratio de 8 professionnel·le·s pour 10 résident·e·s en établissement ; appliquer une tarification solidaire pour garantir l'égalité d'accès à des structures de qualité.

POUR UNE CULTURE ACCESSIBLE, CRÉATRICE DE COHÉSION SOCIALE

L'art et la culture sont des leviers puissants d'émancipation, de débat et de partage. Pourtant, les personnes en situation de précarité en restent trop souvent exclues, accentuant les inégalités sociales. Il est urgent de renforcer les passerelles entre les milieux culturels et les publics les plus vulnérables, en soutenant les projets inclusifs, en formant les acteurs culturels à la diversité des publics, et en construisant des initiatives adaptées aux besoins réels des bénéficiaires.

PROTECTION DES PERSONNES MINEURES ET JEUNES MAJEURS

26 % des personnes sans-abris nées en France sont d'anciens enfants placés en protection de l'enfance, souvent livrés à eux-mêmes dès leur majorité. Il est urgent de mettre en place un service d'accompagnement jusqu'à 25 ans pour les jeunes de l'ASE.

POUR LIMITER L'INCARCERATION DES MINEUR·E·S ET CENTRER LES RÉPONSES PÉNALES AUTOUR DE L'EDUCATION

Les personnes mineures en conflit avec la loi demeurent avant tout des enfants en danger. Il est indispensable de faire rimer au mieux sanction avec éducation. Pour ce faire, seul le maintien de la qualité et de la diversité des dispositifs de réponses pénales permet de tracer des parcours adaptés à chaque enfant.

POUR UNE TRANSITION ECOLOGIQUE JUSTE

Il est essentiel de répondre à l'urgence climatique, tout en réduisant les inégalités sociales : accélérer l'accompagnement à la rénovation énergétique des logements ; faciliter les liens entre insertion professionnelle et métiers verts ; renforcer le soutien de la nouvelle génération d'agriculteur·ice·s et leur transition vers des modèles agroécologiques.

POUR DEFENDRE LA SOLIDARITÉ INTERNATIONALE

700 millions de personnes vivent dans l'extrême pauvreté. Le dérèglement climatique s'accélère chaque jour. Pourtant, les budgets dédiés au développement sont coupés massivement. Il est essentiel de dépasser l'urgence pour traiter les causes结构elles des inégalités : développer l'ESS, accompagner les entrepreneurs à impact locaux et œuvrer à l'autonomisation des organisations de la société civile locales.



Contactez-nous !

102C rue Amelot 75011 Paris
01 58 30 55 55
info@groupe-sos.org
groupe-sos.org

[groupesos](#)
 [groupe-sos](#)
 [groupe_sos](#)
 [groupesos](#)
 [groupe_sos](#)

GroupeSOS
Entreprendre au profit de tous